

Bolsa de 50 kg de azúcar a Bs 250 en Insumos Bolivia

Atendiendo disposiciones del Ministerio de Desarrollo Productivo y Economía Plural, desde ayer la empresa estatal Insumos Bolivia (IB) comercializa en Cochabamba a razón de 250 bolivianos la bolsa de 50 kilogramos de azúcar, es decir, entre 15 y 20 bolivianos menos que en el mercado local.

Inicialmente la comercialización directa de 5 y 10 kilogramos, a 27 y 52 bolivianos, respectivamente, además de la bolsa de 50 kilogramos, se realiza en los almacenes de IB regional Cochabamba, en la avenida Simón López, frente al mercado 10 de Febrero, y en la parte posterior de las oficinas de la empresa Boliviana de Aviación (BoA).

Las Organizaciones Territoriales de Base (OTB) de Cochabamba interesadas en el producto deberán solicitar a Insumos Bolivia para programar el día y lugar de entrega.

La comercialización del producto a nivel de las provincias, los valles alto y bajo, además de Sacaba, se iniciará en los próximos días, una vez que se reciban y programen los requerimientos de las OTB ante sus respectivos municipios, informó la responsable regional de IB, Janeth Alcócer.

Refirió que las amas de casa no deben temer ningún agotamiento del producto, ya que en los almacenes de IB de la avenida Simón López, hay alrededor de 35 mil quintales listos para su comercialización.

Ministra rechaza razones para subir precio de pan

El sector de los panificadores no tiene ninguna razón de carácter objetivo para elevar el precio de la unidad del pan de batalla en más de 40 centavos de boliviano, porque sus insumos están subvencionados, afirmó la ministra de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Teresa Morales.

"Esto no ha cambiado, se ha mantenido desde el inicio de año. Por lo tanto, no hay ninguna razón para que la población tenga que ser golpeada por el incremento en el precio del pan. No tienen por qué pagar 50 centavos por unidad de pan de batalla. La subvención la tienen clara, está en 34 por ciento de subvención en el caso de la harina y los otros productos", dijo la Ministra.

En conferencia de prensa, la autoridad de Estado dio cuenta que en el caso de la harina su precio de mercado es de 220 bolivianos, pero que la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) entrega ese insumo en 145 bolivianos el quintal, de los cuales se hace entrega a razón de 3.000 quintales por día.

La Prensa

Los precios de los alimentos suben entre 10 y 30%

Entre el 10 y el 30 por ciento se incrementaron los precios de algunos alimentos de la canasta familiar en los mercados de La Paz, de acuerdo con un levantamiento de datos realizado por La Prensa.

En el recorrido por los mercados Rodríguez y Villa Fátima se evidenció el incremento en los precios del azúcar, la cebolla, el tomate, la zanahoria y el locoto de entre dos y cinco bolivianos con respecto a su valor anterior.

El precio del azúcar, que oscilaba entre 230 y 235 bolivianos, actualmente se expende entre 260 y 270 bolivianos. La elevación es mayor al 12 por ciento.

De acuerdo con explicaciones de las vendedoras, los precios de las verduras se encarecieron por la escasez de éstas ante la proximidad del invierno, lo que afecta a los cultivos.

El kilo de la carne de pollo también registró una subida de entre 13,30 y 14 bolivianos.

En los días recientes, el ministro de Economía, Luis Arce, dijo que algunos comerciantes elevaron los precios de los comestibles ante el anuncio del incremento de sueldos y salarios.

El aumento en algunas verduras. De acuerdo con los datos obtenidos en los mercados, el precio de la libra de tomate fluctúa entre 3,50 y cuatro bolivianos. Anteriormente el producto se vendía entre 2,50 y tres bolivianos.

La cuarta arroba de cebolla se expende ahora en 10 bolivianos, cuatro más que su anterior cotización en el mercado, en tanto que igual volumen de zanahoria se expende en 10 bolivianos, dos más que en las semanas precedentes.

Una libra de locoto se consigue con cuatro bolivianos, después de que su precio anterior fluctuara entre 2,50 y 3,00 bolivianos.

Los valores recogidos son promedios, pues hay ligeras variaciones.

El precio del azúcar. Los comerciantes de este endulzante justifican el alza del precio con el argumento de la reducción del volúmenes para la venta.

Empero, en un comunicado de prensa del 7 de mayo, el Ministerio de Desarrollo Productivo señaló que los precios del azúcar se encontraban por debajo de los niveles fijados por el Gobierno, 276 bolivianos. El comunicado indica que “en los mercados el precio del quintal de azúcar bordea los 225 y 230 bolivianos, rangos que están por debajo del precio máximo fijado por el Gobierno de 276 bolivianos el quintal y de seis bolivianos el kilo”.

El ejecutivo de los gremialistas de La Paz, Francisco Figueroa, afirmó que el precio sufrió un aumento para su comercialización final por la falta de provisión del producto. “Nuevamente se incrementó el precio del azúcar hasta 260 y 270 bolivianos, muy por encima del costo anterior, que oscilaba entre 230 y 235 bolivianos”. El dirigente reiteró que el encarecimiento no es atribuible a su sector.

6.000 quintales de harina subvencionada reciben por día los panificadores de La Paz, informó Emapa.

Autoridades y panificadores se reúnen para evaluar el precio del pan. La ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales, indicó que los panificadores tienen los tres insumos más importantes para elaborar el pan de batalla que son el azúcar, la manteca y la harina. Hasta el cierre de esta edición, el encuentro entre las partes continuaba. Los panificadores afirman que el alza se mantiene invariable.

La Razón

Acuerdo permite mantener precio del pan de batalla

Tras una maratónica reunión, que duró alrededor de ocho horas, los panificadores se comprometieron anoche a mantener en Bs 0,40 el precio del pan mientras una comisión técnica analiza la hoja de costos.

“Se conforma una comisión técnica especial que contemple un análisis detallado del proceso de elaboración del pan. El plazo impostergable para la entrega de resultados de la comisión especial es de dos semanas”, señala el punto 5 del acuerdo.

Además, el Ministerio de Desarrollo Productivo y el sector panificador determinaron conformar un comité de verificación para certificar la calidad de la harina entregada por la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa). Antes de la suscripción del acuerdo, la ministra del sector, Teresa Morales, informó que hubo un alza en el precio del pan de batalla en al menos una decena de centros de abasto.

Detalló que el incremento se registró en Alto Tejar, Ciudadela Ferroviaria, La Portada, Av. Armentia, Miraflores, camino a Viacha, mercado Camacho, Alto Sopocachi, mercado Yungas, San Antonio, Villa Fátima y la zona Sur. Mientras que en 22 puntos de La Paz y El Alto se mantuvo en Bs 0,40 el precio del pan.

El intendente de La Paz, Mauricio Ruiz, dijo que el municipio constató que en las tiendas de barrio de la zona Sur, Sopocachi, Villa Fátima y San Pedro hubo un alza del producto. Morales aclaró que la causa del incremento se debe “a la especulación de los comerciantes, de los dueños de tiendas y no se debe a los hornos de panificación”.

La Razón

Insumos reactiva venta de azúcar a Bs 250 el quintal

Insumos Bolivia (IB) reactiva la venta de azúcar a los comerciantes y a la ciudadanía a Bs 250 el quintal (qq). También oferta el producto en bolsas de cinco y diez kilos. En tres días, la estatal vendió 2.000 qq de azúcar en la ciudad de La Paz.

El director general de IB, Óscar Sandy, informó ayer a La Razón que, desde el viernes 11 de mayo, la entidad está distribuyendo de forma permanente a Bs 250 el qq de azúcar de 50 kilos a los comerciantes de los diferentes centros de abasto de la urbe paceña. Por esta razón, indicó que el sector “podrá comercializar el producto de Bs 255 a 260 al consumidor final”.

Por lo tanto, afirmó que los comerciantes no deberían “distorsionar el precio” y recalcó que el costo del kilogramo de azúcar al consumidor final debe ser vendido en Bs 6 como máximo. Detalló que los gremiales recibirán el producto en sus centros de distribución, previa solicitud de las cantidades. También indicó que la entidad oferta el producto a la población en sus dos almacenes de las ciudades de La Paz y El Alto.

Explicó que IB comercializa bolsas de cinco kilos de azúcar a Bs 27 y de 10 kilos a Bs 52. Añadió que los fines de semana continuará la entrega del producto en los principales mercados de la urbe paceña. Precisó que entre el viernes y el domingo la entidad distribuyó entre 1.800 a 2.000 qq a los comerciantes y a la ciudadanía.

Sostuvo que se está trabajando en una estrategia para realizar la entrega en tiendas de barrio. Añadió que IB habilitó centros de distribución en Cochabamba, Oruro, Potosí y Sucre. “Con la aplicación de esta medida

tendremos el mercado abastecido, ya sea de forma directa a la población o a través de los comerciantes; por ello, el precio del azúcar no debe subir”.

La Razón realizó ayer un recorrido por la calle Gallardo de La Paz y verificó que el precio del qq de azúcar (46 kilos) de los ingenios azucareros San Aurelio y Unagro oscila entre Bs 250 a 258. En tanto, del ingenio La Bélgica vale de Bs 255 a 260. Uno de los comerciantes consultados indicó que desde la anterior semana se registró un aumento en el precio del azúcar.

Precio. Otro de los vendedores indicó que los mayoristas les entregaron a ese precio “porque dicen que hay una escasez de azúcar”. El 18 de febrero, este medio informó que en los centros de abasto paceños el qq de azúcar valía hasta en Bs 246. Desde julio de 2011 hasta enero de 2012, el qq del producto era vendido en La Paz y El Alto en Bs 270.

Al respecto, Sandy ratificó que no hay desabastecimiento de azúcar en el país y que el stock que se oferta corresponde al millón de qq excedentes de la zafra 2011, que estaba previsto usar “para evitar cualquier tipo de especulación en el mercado”. Agregó que microempresarios y organizaciones vecinales pueden adquirir el azúcar en IB.

FAO destaca baja inflación

En siete meses, la inflación de alimentos se redujo en más de 10 puntos en Bolivia, señala un informe de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO).

Según el documento del organismo, en Sudamérica sigue la tendencia a la baja de la inflación anual de los alimentos y destaca que principalmente en Bolivia y Paraguay “tan sólo entre septiembre de 2011 y marzo de 2012 sus tasas de inflación de alimentos se redujeron en más de 10 puntos”. La inflación general y de alimentos de América Latina disminuyó levemente en marzo, alcanzando el 6,3%.

En Ecuador se registró un incremento en la inflación mensual de los alimentos de 2,5%, mientras en Chile y Venezuela la inflación de alimentos fue al menos de 6 puntos porcentuales superior al general. Las carne de res y de pollo tuvieron mayores impactos sobre el índice de precios al consumidor en Sudamérica.

La FAO asegura que la tasa de inflación de alimentos cae en un 6,3% en Sudamérica

Bolivia y Paraguay disminuyeron sus tasas inflacionarias de alimentos en 10 puntos entre 2011 y 2012. En Chile y Ecuador hubo un incremento mensual.

Alan Bojanic, representante Regional del Fondo Mundial para la Alimentación (FAO) para América Latina, confirmó hoy que la inflación general de alimentos disminuyó en un 6,3% en el continente.

“A partir del último trimestre de 2011 se observa una tendencia de desaceleración de las tasas de inflación general y de alimentos en Bolivia, Brasil, Colombia, Paraguay y Perú”, manifestó Bojanic.

Según el informe de la FAO, Sudamérica tiene una tendencia a la baja de la tasa anual de alimentos y destaca que principalmente Bolivia y Paraguay han mostrado un saludable avance, sólo entre septiembre de 2011 y marzo de 2012 disminuyeron sus tasas inflacionarias de alimentos en más de 10 puntos, reportó el portal de Terra.

En Chile y Ecuador se registró un incremento en la inflación mensual de los alimentos en un promedio del 2,5%

El precio del pan se mantiene en 40 centavos

Las vendedoras en las calles paceñas comercializan hoy el pan en 40 centavos de boliviano. El gobierno convocó a los dirigentes panificadores a una reunión esta tarde para escuchar las demandas del sector.



Comercialización. Vendedores de pan de batalla ofrecen el producto a Bs 0,40 en las calles paceñas.

La Razón Digital / ABI / La Paz

10:33 / 14 de mayo de 2012

El precio del pan se mantiene hoy en 0.40 centavos de boliviano, en La Paz. De acuerdo con el reporte de canales de televisión, las vendedoras de la calle Zoilo Flores, en la zona de San Pedro, comercializan el pan en 0.40 centavos, como habitualmente lo hacen.

La semana pasada los panificadores amenazaban con subir a 0.50 centavos por un supuesto desabastecimiento de harina.

El gerente de Acopio de la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa), Juan Carlos Saravia, en entrevista con la red UNO, garantizó la

entrega de harina a los panificadores, principal insumo para la elaboración del alimento.

Por tanto, descartó cualquier argumento para que los panificadores pretendan elevar el costo de uno de los principales alimentos de la canasta familiar.

Saravia Recordó que Emapa entrega a los panificadores el quintal de harina a 145 bolivianos, cuando en el mercado se encuentra en 200 bolivianos.

En las últimas horas la ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales, anunció que hoy se reunirá con los panificadores para escuchar las demandas y confirmar los acuerdos sobre el precio actual del pan de batalla.

El presidente del Estado Plurinacional, Evo Morales, adelantó en una entrevista con el programa “El pueblo es noticia” emitido ayer que el gobierno atenderá las inquietudes del sector sobre la provisión de harina a cargo de Emapa.

Piden denunciar a especuladores del pan

Gobierno y panificadores acordaron reunirse esta tarde para analizar precios



Venden pan a Bs 0,40 en La Paz.

El Gobierno pidió ayer a la población que denuncie a los panificadores que eleven el precio del pan a Bs 0,50; mientras que el sector reiteró que subirán desde hoy el valor de este alimento en La Paz, pese a que anunciaron que se reunirán con el Ejecutivo.

“Si hay amas de casa que hayan verificado que algún panificador subió el precio del pan a Bs 0,50, que lo denuncien para que podamos hacer un operativo y le suspendamos la subvención”, dijo ayer enfática la ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales, en el programa “La voz del pueblo”, en el canal estatal.

Para el secretario general de la Federación de Panificadores de La Paz, Nicasio Yujra, esta medida no afectará al sector, debido a que ellos tienen que comprar este insumo en el mercado negro entre Bs 195 y Bs 215 el quintal (qq).

Morales reiteró que hoy no subirá el precio del pan. “Hemos acordado sentarnos con ellos el lunes en la tarde para ver qué problemas hay en el abastecimiento y cerrar con ellos un acuerdo que permita continuar con el actual precio de Bs 0,40”, afirmó. Subvención. Morales reiteró que la provisión de harina al sector es normal y entregan diariamente de 5.000 a 6.000 qq. Reconoció que en abril hubo problemas en la distribución que fueron superados.

Ratificó que Emapa entrega la harina a una lista de panificadores a un precio menor (Bs 145 el qq) que en el mercado (Bs 220); también azúcar (a Bs 210 y no Bs 255) y la manteca (a Bs 197 y no Bs 250). Hay que recordar que la garrafa de GLP también tiene un precio subvencionado en el país.

Yujra subrayó que se “respetará” la decisión del ampliado de la Federación Departamental de La Paz para aplicar el alza desde hoy, porque no les distribuyen la harina subvencionada regularmente